

## **"Sin derechos no hay democracia. Contra el ajuste de Milei y el protocolo de Bullrich"**

A 40 años de la recuperación de la democracia y 22 años del Argentinazo, nuestro pueblo se encuentra una vez más en pie de lucha frente al avance de las políticas neoliberales profascistas del gobierno de Javier Milei, su ministra de Seguridad Patricia Bullrich y el Ministro de Economía, Luis Caputo, principal responsable de la deuda a 100 años tomada por Mauricio Macri, laderos del FMI y la banca internacional.

Organizaciones sociales, sindicales, de Derechos Humanos y políticas nos convocamos para recordar el 19 y 20 de diciembre del 2001. Fecha bisagra en nuestra historia, en la que el pueblo fue ferozmente reprimido por orden del presidente Fernando De La Rúa, luego de decretar el Estado de Sitio. Un pueblo atravesado por las privatizaciones, el desmantelamiento del Estado, el desempleo, el hambre y una deuda ilegítima tomada por los mismos que hoy nos gobiernan. Hartos de amenazas, corralitos y persecuciones, las cacerolas y los piquetes se multiplicaron ese año hasta que todo estalló. Como en cada avanzada neoliberal, el ajuste lo sostuvieron con represión: 39 muertes y más de 500 heridxs en todo el país. Recordamos a Elvira Avaca, asesinada en Cipolletti por la policía, crimen que aún permanece impune y con ella a lxs compañerxs víctimas de la violencia institucional.

El actual contexto nos trae a la memoria todo lo que ya vivimos multiplicado. Por eso, nuevamente nos encontramos en las calles y convocamos a la más amplia unidad de trabajadorxs ocupadxs y desocupadxs a movilizarnos, hoy 20 de diciembre a 22 años del 2001.

El presidente Milei ya anunció su plan de gobierno: megadevaluación, despidos masivos en el Estado, aumento de tarifas, privatizaciones, reforma jubilatoria y laboral, ataques a la Salud, la Ciencia y la Educación, más y nuevo endeudamiento para salvar el negocio de los bancos con las Leliqs. Es decir, un duro ajuste ortodoxo y reformas reaccionarias que pretenden barrer con conquistas sociales, derechos democráticos, de género y ambientales, que han costado años de luchas. Esto no es más que un ajuste salvaje que viene a golpear a un pueblo que ya tiene el 45 % de pobreza y 8 años de caída continuada de los salarios reales

El candidato que prometió derrocar a la casta, no ajustar a lxs trabajadorxs y recuperar la economía, necesitó una semana como presidente para hacer todo lo contrario: Repartió Ministerios a la casta del Menemismo, del Macrismo y nostálgicos del proceso genocida; devaluó los salarios un 118%, estatizó la deuda de los privados por 30.000 millones de dólares y como remate promulgó un Protocolo Antipiquetes, violatorio de derechos constitucionales y de Tratados Internacionales que garantizan el legítimo derecho a la protesta.

Estas son las mismas recetas aplicadas en diferentes momentos históricos, con gobiernos serviles al FMI cuyos resultados ya conocemos y con mecanismos que se repiten. Es hoy el mismísimo Caputo -el que nos endeudó por 100 años para complacer a bonistas, a especuladores internacionales y a todo el sector empresarial - quien profundiza esa pesada herencia con una serie de medidas que no son más que un ataque criminal y premeditado contra todo el pueblo trabajador y contra el sector desocupado y precarizado de todo el país.

No es extraño que se repita la historia. Detrás de Milei, están los fondos buitres de Black Rock y sus cipayos nacionales, como Diana Mondino, actual Ministra de Relaciones Exteriores, Roque Fernández exPresidente del Banco Nación y Ministro de Economía de Menem y su Jefe de asesores Carlos Rodriguez, todos forman parte del equipo de economía de Milei, integrantes del CEMA, centro de estudios de los Chicago Boys, creado por la dictadura genocida y responsables de las deudas ilegítimas que siempre paga el pueblo.

Sumados a ellos, Rocca y Eurkenian, parte de la casta empresarial que se enriquecieron gracias a las políticas económicas privatizadoras de la dictadura genocida, que se mantuvieron detrás de todas y cada una de las medidas de ajuste en estos 40 años. Llevan décadas apropiándose del mercado, encarecen el costo de la mesa de las familias trabajadoras, provocan devaluaciones, corridas bancarias. Son la oligarquía que nació empapada en la sangre de los genocidios en las campañas al desierto y al Chaco, encabezadas por Julio Roca. Desde entonces financiaron cada golpe militar y cada gobierno antipopular. Por ello Milei, en su primer discurso dijo que volvíamos a fines del 1800. Eso quieren, volver al país para unos pocos, a costa de la miseria de la mayoría

En una semana Milei y Caputo pusieron en marcha tres medidas que son lo peor del pasado.

1) La Estatización de la deuda de los privados, como en 1982, cuando Domingo Cavallo y Julio González del Solar como presidentes del Banco Central generaron los seguros de cambio, para beneficiar a las empresas que promovieron y colaboraron con los genocidas. Paralizan la obra pública y liberan los precios para las exportaciones que pone en jaque a la industria nacional y provoca el desempleo. El mismo modelo que junto con las privatizaciones de empresas estatales, destruyeron la economía en los 90. Además, esta semana Milei ordenó emitir 2 billones de pesos para el pago de deuda. En definitiva restringe salarios y beneficia la fuga de capitales como en el gobierno de Mauricio Macri. **Denunciamos en las calles el Plan Motosierra de Milei y del FMI.**

2) Patricia Bullrich, ex Ministra del Menemismo, la Alianza y el Macrismo completa su historia de traiciones y represión anunciando un Protocolo Antipiquetes con el objetivo de impedir y criminalizar la protesta social. Dictado dos días después de los

anuncios del ministro de Economía para la puesta en marcha del plan económico y la devaluación en un día, más brutal después de la hiperinflación de mayo de 1989. Buscan desalentar toda posibilidad de manifestación pública y reclamos al gobierno por parte de las personas afectadas por este ajuste perverso.

El protocolo que acaba de dictar la ministra Bullrich deroga la resolución 210 de 2011, promulgado por Nilda Garré, a cargo del Ministerio de Seguridad de la Nación, tras los asesinatos de manifestantes en diciembre de 2001, en el Puente Pueyrredón en 2002 y en el Parque Indoamericano en 2010. Esta resolución fijaba reglas y pautas de actuación policial y estatal respetuoso del derecho a la protesta social, acorde a los estándares internacionales de derechos humanos. Ahora, más que una limitación del uso de la fuerza policial hay una habilitación para ejercer violencia contra lxs manifestantes.

3) La ministra de Capital Humano, Sandra Pettovello, dio la primera señal de vida a casi 10 días de asumir, solamente para amenazar a personas y organizaciones con la pérdida de beneficios sociales. En un discurso grabado y de menos de tres minutos, la ministra apuntó a la quita de planes sociales para quienes corten calles en el marco de protestas. Mensaje que se acopla al discurso antipiquete y antiprotesta de Bullrich. Una vez más se opera con el hambre y la necesidad de los sectores más olvidados, estigmatizando a las organizaciones sociales y quienes defienden sus derechos en las calles. Instando a delatar a quienes se organizan, siembran el temor, así nacen los fascismos y ellxs lo están sembrando. Pero así como en los '90, en el 2001 y en el 2017 seguiremos en las calles combatiendo los ajustes, el vaciamiento de la educación y la salud pública y todos los ajustes económicos que nos quieran imponer, porque protestar es un derecho y organizarse es un deber.

Junto a Javier Milei, opera su vice Victoria Villarruel, representante del partido militar, negacionista y antiderechos. Junto al Ministro de Justicia Cúneo Libarona, replotan la teoría de los dos demonios, liberan torturadores y promueven la persecución de las víctimas del terrorismo. Por un lado, prohíben el derecho a protestar, por otro fortalecen la ideología represora. No renunciaremos a la lucha que llevamos adelante junto a Madres y Abuelas de Plaza de Mayo. Junto a ellas, HIJOS, Nietes y Familiares **seguiremos sosteniendo la lucha por Memoria, Verdad y Justicia, Juicio, castigo y cárcel común a los genocidas. Son 30.400 compañeras, compañeros, compañeres Presentes Ahora y siempre!**

Parte de los Ministros y Ministras no tienen currículum, tienen prontuario y todos se parecen: Diana Mondino, negadora de los derechos soberanos en Malvinas, decidió la abstención para condenar el genocidio en Gaza. Ella es parte de la casta económica. Junto a su esposo Eugenio Pendás y Roque Fernández fueron responsables del mayor fraude bancario en la historia, con la quiebra fraudulenta del

BID en 1995, fugó 950 millones de dólares, 2300 trabajadorxs en la calle y 55000 ahorristas estafados. Todxs formaron parte del equipo económico en la campaña de Milei.

El Procurador del Tesoro Rodolfo Barra, expulsado de la Corte Suprema de Justicia ampliada por Menem por su pasado nazi, ingresó al cargo gracias a un decreto presidencial. Ya logró avanzar sobre la Ley IVE, aceptando un recurso que él mismo presentó años atrás. La baja de los ministerios de Educación, de Mujeres, Géneros y Disidencias, la Secretaría de Derechos Humanos en manos de un denunciado por obstaculizar la investigación de desapariciones en democracia, son la muestra clara que vienen a romper el orden social de ampliación de derechos que logramos construir en estos 40 años de democracia recuperada. **Una vez más decimos la Esi y la IVE No se tocan! Aborto Legal, Seguro y Gratuito. Defendemos el derecho a decidir nuestras vidas con la identidad que queremos**

Exigimos a diputados y senadorxs que cumplan su función y protejan los derechos del pueblo. Durante estos días lxs gobernadorxs se acoplan al plan de ajuste, anuncian desdoblamiento del pago de salarios y aguinaldos. Replican el discurso de que quieren evitar una inflación superior al 2001, lo que sería un verdadero desastre, pero que si siguen adelante con su plan económico, imponiendo el nefasto DNU desregulador y anticonstitucional será una realidad y ellos, los únicos responsables.

Con la excusa de la pérdida de coparticipación, algunas provincias pretenden replicar el ajuste para poner como única alternativa de salida a la crisis habilitar el extractivismo y el saqueo de la naturaleza, lo que implica avanzar sobre los territorios que pertenecen por derecho a los Pueblos Originarios. En Río Negro por ejemplo, la Legislatura aprobó la modificación de la Ley de Tierras y del Código Minero provincial sin consulta previa, libre e informada a las comunidades originarias, campesinas y rurales que habitan el territorio. Los proyectos fueron presentados por el partido oficialista, Juntos Somos Río Negro. Usando viejas metodologías niegan la información y la participación a la ciudadanía rionegrina, porque lo que se esconde detrás de esta reforma es la extranjerización de la tierra, su venta y mercantilización como le permitieron a Joe Lewis con Lago Escondido. Por esto mismo, **advertimos No tienen Licencia Social para sus proyectos extractivistas.**

Rechazamos toda medida que vulnere derechos de las comunidades y trabajadorxs. Existen formas para frenar este desquicio: No acompañar la Ley Ómnibus es una de ellas, también pueden convocar a todos los sectores para redefinir el presupuesto provincial y garantizar una justa distribución del ingreso. Desmontar los mecanismos represivos en las provincias. Acompañar a los sectores populares en sus legítimas demandas. Habilitar los mecanismos legales para denunciar avasallamiento de derechos, rechazar y denunciar el DNU creado por el responsable del MegaCanje del 2001 y de la fuga de capitales en el macrismo, Federico Sturzenegger y su

equipo, con el que pretenden derogar derechos laborales y sociales conquistados durante años de lucha. El conjunto de representantes electos en legislatura, senado y provincias deben oponerse a este avasallamiento de derechos, si no lo hacen serán cómplices.

Frente a la imposición del neoliberalismo, modelo ideológico antidemocrático desde sus orígenes, de todas las formas de violencias que alimentan al fascismo, las organizaciones del campo popular convocamos a trabajar con unidad y organización para defender todos los derechos para todxs.

Con la plena convicción que la resistencia a lo injusto y la construcción colectiva de una sociedad solidaria e inclusiva se hace en comunidad, al calor de las asambleas, en los espacios multisectoriales, es fundamental unirnos, buscar consensos en las disidencias, pensar en conjunto estrategias de acción y cuidado en cada espacio, salir a las calles cada vez que sea necesario, avanzar en la construcción de un paro general para frenar esta política de saqueo y destrucción que pretenden hacernos volver a un pasado que no queremos.

Nos quieren delatores, miserables e individualistas, no pudieron lograrlo ni con el remington, ni con las torturas, ni con el hambre, somos parte de la clase trabajadora que resistió a todo, con solidaridad y coraje con la certeza que solo el pueblo salvará al pueblo.

### **Todas las organizaciones convocamos exigimos/decimos/pronunciamos**

- Abajo el plan motosierra de Milei, que el ajuste no lo pague el pueblo.**
- Fuera FMI. Que la deuda la paguen los que se la fugaron!**
- Basta de criminalizar, perseguir y judicializar a les que luchan y se organizan. En defensa del derecho a la protesta y la organización.**
- Contra el protocolo antiprotesta de Bullrich.**
- Solidaridad y apoyo al pueblo palestino. No es una guerra, es genocidio. Basta de bombardeo del estado sionista de Israel en Gaza.**
- Disolución del comando unificado y la derogación de la ley antiterrorista. Rafael Nahuel Presente! Ahora y Siempre. Elias Garay Presente Ahora y Siempre! Santiago Maldonado, Presente! Ahora y Siempre!.**
- No al negacionismo ambientalista del gobierno, la crisis climática existe.**
- Contra el extractivismo y en defensa de los bienes comunes. En Rio Negro no hay licencia social para la mega-minería. No a la Modificación de las leyes de Tierras y Código Minero.**
- Contra de los ataques a lxs diputadxs, referentes y militantes de izquierda, organizaciones populares y comunitarias**
- Contra la estigmatización de las organizaciones sociales. Organizarse no es un delito. Libertad a todxs lxs presxs políticos**
- Por el efectivo cumplimiento de la Ley 24.521 de Educación Superior. Contra de la designación del nuevo rector normalizador del IUPA.**

- **En defensa de los derechos de las mujeres y las diversidades. La ESI No Se Toca, la IVE tampoco. Aborto Seguro Legal Y Gratuito.**
- **Reivindicamos la lucha del 19 y 20 de Diciembre como parte de proceso popular, fundamental en nuestra historia. a 22 años del 2001 seguimos de pie y en las calles.**
- **Por la unidad de todos los sectores en lucha, en la construcción del Paro nacional de los trabajadores, en defensa de la educación pública y la salud.**
- **Por los 30.400 compañeros detenidos desaparecidos. Presentes Ahora y Siempre! Hoy más que nunca, Nunca Más!**

Observatorio de Derechos Humanos de Río Negro

Liga Argentina por los Derechos Humanos

Coordinadora del Parlamento Mapuche-Tehuelche

CTA Autónoma Fiske Menuco-CTA de Trabajadores y Trabajadoras Fiske Menuco

UnTER

ATE ALTO VALLE ESTE ( ATE AVE)

SITRAJUR

ADUNC Fiske

SITRAIUPA

ADIUPA

Asamblea Interclastro del IUPA-UNESA

ASSPUR Y FESPROSA Rio Negro

ATTS-Xadres-Consultorio Inclusivo

Partido del Trabajo y del Pueblo-PTP

Partido Comunista Revolucionario-PCR

Partido Comunista

Partido Obrero - Polo Obrero

FOL dentro de la Coordinadora por el Cambio Social

FOL Rio Negro

La Leonardo Fabio

Frente Dario Santillán

Asamblea por el Agua y la Tierra Fiske Menuco

Trabajadores de Teatro de Fiske Menuco

Familiares y amigxs de Luciano Arruga

Nuevo Mas